



ADVENIAT REGNUM TUUM... Mercredi 29 Décembre 1909

La journée

Le Pape a reçu hier et aujourd'hui les membres du corps diplomatique venus lui offrir leurs vœux à l'occasion du nouvel an. Ces audiences se termineront jeudi.

Conférences

Voici la liste des conférences publiées par la revue du même nom au cours du mois de décembre 1909: La Normandie, par Guaydié. La saisie des hôpitaux, par l'abbé Eyraud.

L'année extérieure

Je ne peux m'empêcher d'admirer les journaux qui louent sans la moindre réserve les déclarations faites lundi à la Chambre par M. Pichon. Le ministre des Affaires étrangères avait à répondre à toute une série d'interpellations portant, soit sur quelques points de l'administration du quai d'Orsay, soit sur la politique générale de la France à l'extérieur.

ROME

Par dépêche de notre correspondant particulier: Audiences du corps diplomatique. Le Saint-Père reçoit ces jours-ci les membres du corps diplomatique, qui lui présentent les vœux de leurs gouvernements.

Que feront-elles?

C'est par centaines que les associations de pères de famille se fondent. Elles commencent, bien entendu, par une enquête sur les manuels en usage dans les écoles publiques et par des démarches auprès des instituteurs et des inspecteurs pour faire retirer les manuels condamnés.

Nos tyranneaux

L'attitude scandaleuse du maire de Sainte-Christine (Vendée) avait déjà contraint Mgr l'évêque de Luçon d'enlever à cette paroisse l'exercice du culte. Cependant, sur les instances des catholiques, Mgr Caillau consentit à charger M. le curé de Mallezé de l'aller bénir à nouveau l'église, victime depuis sa fermeture de certaines profanations.

Un camp français attaqué au Tchad

Le ministre des Colonies vient de recevoir un câblogramme du colonel Moll, commandant militaire du territoire du Tchad, annonçant qu'un camp de méharistes du Kanem, établi à 45 kilomètres au nord-est de Mao, a été attaqué le 27 novembre dernier, 3 heures du matin, par 300 guerriers du Borkou.

La lutte scolaire

Hier, mardi, a été appelée à l'audience du tribunal civil de Cahors, l'affaire de l'Amicale des instituteurs du Lot contre Mgr Laurans. L'avoué de l'Amicale a lu des conclusions demandant 5 000 francs de dommages-intérêts. L'avoué de l'évêque a demandé le rejet de ces conclusions. L'affaire sera plaidée le 25 janvier.

Étrennes

Au commencement d'une année nouvelle on aime à attirer les bénédictions de Dieu sur soi ou sa famille en venant en aide à quelque bonne œuvre. Elle Pa bien compris la généreuse personne qui a écrit ces lignes: « Voulez-vous offrir un petit morceau de pain pour les Séminaristes orientaux des Pères de l'Assomption. Ce sont les étrennes du bon Dieu que je veux donner dans la personne des futurs apôtres de l'Orient. Je vous souhaite de nombreux bienfaiteurs en cette année 1910. »

Abonnez-vous au PEUPLE FRANÇAIS

Un an : 18 francs. Avec la " Croix illustrée " : 20 francs. C. rue Bayard, Paris

La grâce de Mathis

M. Fallières vient de faire remise de sa peine à Mathis, le garçon de café qui avait frappé, il y a un an, place de l'Étoile, Mathis avait été condamné à trois ans de prison et à cinq ans d'interdiction de séjour.

LES "RELATIONS"

Voici donc le moment de l'année où l'on entretient ses "relations". On choisit, pour les empêcher de refroidir, la saison froide.

Les mairies étranges

Le maire de Villeneuve-Saint-Germain, près de Soissons, M. Dupré, en voulait à un calvaire érigé depuis un siècle et demi sur le territoire de la commune.

Les étrennes des facteurs

Nous savons que les étrennes rapportent souvent aux facteurs autant que leurs appointements annuels; à Paris, c'est parfois le double, le triple. Tout dépend de la prospérité du quartier. Au Mail, au Sentier, à la Bourse, à l'Opéra, certaines maisons de commerce ou de grands hôtels sont très généreux; les facteurs de lettres bénéficient d'étrennes quasi-royales, sans compter les multiples sommes modestes qu'ils reçoivent dans le courant de l'année lorsqu'ils apportent lettres chargées ou mandats-cartes. Il n'en est pas de même, assurément, à Piopos, à la Glacière ou à Javel.

Les écoles libres

Déjà très fortement organisés dans le diocèse de Saint-Brieuc, l'enseignement libre s'y développe encore journellement. 26 écoles chrétiennes de filles, lit-on dans un magistral rapport de M. de La Villereau, vicaire général, ont été reconstituées en 1908-1909 avec un personnel laïque d'admirables aptitudes de l'enfance. Depuis trois mois, en dehors d'Uzel où vient de se constituer une institution cantonale doublée d'un pensionnat, 14 écoles nouvelles sont établies; deux écoles de garçons et cinq écoles de filles sont en préparation.

La déléguée cantonale de Saint-Pourcin-sur-Loire

La déléguée cantonale de Saint-Pourcin-sur-Loire (Allier) a adopté une motion réprochant la campagne de calomnie menée contre le personnel de l'enseignement primaire et engageant les instituteurs laïques à enseigner l'histoire et la morale

Associations de pères de famille

Une association de pères de famille vient de se former à Béthune (Nord), pour surveiller l'enseignement et empêcher par tous les moyens en leur pouvoir toute atteinte à la foi et à la moralité de leurs enfants.

Le grand-visir Hilmî-pacha a démissionné

Le grand-visir Hilmî-pacha a démissionné, n'étant pas d'accord avec le Comité Union et Progrès.

Un ingénieur russe, arrêté à Paris pour assassinat d'un de ses compatriotes, s'est empoisonné dans les bureaux de la Sûreté générale.

Le Sénat, qui a voté hier les crédits du Maroc, poursuit aujourd'hui le débat sur les retraites ouvrières.

Le camp français, sous les ordres du commandant Moll, a été attaqué dans la région du Tchad. Les indigènes ont été repoussés. Un lieutenant a été blessé.

Le ministre des Colonies vient de recevoir un câblogramme du colonel Moll, commandant militaire du territoire du Tchad, annonçant qu'un camp de méharistes du Kanem, établi à 45 kilomètres au nord-est de Mao, a été attaqué le 27 novembre dernier, 3 heures du matin, par 300 guerriers du Borkou.

Le maire de Villeneuve-Saint-Germain, près de Soissons, M. Dupré, en voulait à un calvaire érigé depuis un siècle et demi sur le territoire de la commune.

Le grand-visir Hilmî-pacha a démissionné, n'étant pas d'accord avec le Comité Union et Progrès.

Un ingénieur russe, arrêté à Paris pour assassinat d'un de ses compatriotes, s'est empoisonné dans les bureaux de la Sûreté générale.

Le Sénat, qui a voté hier les crédits du Maroc, poursuit aujourd'hui le débat sur les retraites ouvrières.

Le camp français, sous les ordres du commandant Moll, a été attaqué dans la région du Tchad. Les indigènes ont été repoussés. Un lieutenant a été blessé.

Le ministre des Colonies vient de recevoir un câblogramme du colonel Moll, commandant militaire du territoire du Tchad, annonçant qu'un camp de méharistes du Kanem, établi à 45 kilomètres au nord-est de Mao, a été attaqué le 27 novembre dernier, 3 heures du matin, par 300 guerriers du Borkou.

Le maire de Villeneuve-Saint-Germain, près de Soissons, M. Dupré, en voulait à un calvaire érigé depuis un siècle et demi sur le territoire de la commune.

Le grand-visir Hilmî-pacha a démissionné, n'étant pas d'accord avec le Comité Union et Progrès.

Un ingénieur russe, arrêté à Paris pour assassinat d'un de ses compatriotes, s'est empoisonné dans les bureaux de la Sûreté générale.

Le Sénat, qui a voté hier les crédits du Maroc, poursuit aujourd'hui le débat sur les retraites ouvrières.

Le camp français, sous les ordres du commandant Moll, a été attaqué dans la région du Tchad. Les indigènes ont été repoussés. Un lieutenant a été blessé.

Le ministre des Colonies vient de recevoir un câblogramme du colonel Moll, commandant militaire du territoire du Tchad, annonçant qu'un camp de méharistes du Kanem, établi à 45 kilomètres au nord-est de Mao, a été attaqué le 27 novembre dernier, 3 heures du matin, par 300 guerriers du Borkou.

Le maire de Villeneuve-Saint-Germain, près de Soissons, M. Dupré, en voulait à un calvaire érigé depuis un siècle et demi sur le territoire de la commune.

Le grand-visir Hilmî-pacha a démissionné, n'étant pas d'accord avec le Comité Union et Progrès.

Un ingénieur russe, arrêté à Paris pour assassinat d'un de ses compatriotes, s'est empoisonné dans les bureaux de la Sûreté générale.

Le Sénat, qui a voté hier les crédits du Maroc, poursuit aujourd'hui le débat sur les retraites ouvrières.

Le camp français, sous les ordres du commandant Moll, a été attaqué dans la région du Tchad. Les indigènes ont été repoussés. Un lieutenant a été blessé.

Le ministre des Colonies vient de recevoir un câblogramme du colonel Moll, commandant militaire du territoire du Tchad, annonçant qu'un camp de méharistes du Kanem, établi à 45 kilomètres au nord-est de Mao, a été attaqué le 27 novembre dernier, 3 heures du matin, par 300 guerriers du Borkou.

Le maire de Villeneuve-Saint-Germain, près de Soissons, M. Dupré, en voulait à un calvaire érigé depuis un siècle et demi sur le territoire de la commune.

Le grand-visir Hilmî-pacha a démissionné, n'étant pas d'accord avec le Comité Union et Progrès.

Un ingénieur russe, arrêté à Paris pour assassinat d'un de ses compatriotes, s'est empoisonné dans les bureaux de la Sûreté générale.

Le Sénat, qui a voté hier les crédits du Maroc, poursuit aujourd'hui le débat sur les retraites ouvrières.

Le camp français, sous les ordres du commandant Moll, a été attaqué dans la région du Tchad. Les indigènes ont été repoussés. Un lieutenant a été blessé.